
「市民と語る会」～市民とつくる未来の太宰府～（要点記録） 

 

 

□ 行政区  榎寺 

 

□ 日時   平成 28年 8月 20日（土）午後 7時～午後 8時 40分 

 

□ 出席者  （市民） 22人（当該区：22人） 

     （執行部） 7人 

           市長、副市長、教育長、総務部長、総務部理事、教育部長、観光

推進担当部長 

     （事務局） 4人 

           経営企画課長、地域づくり課長、広聴広報係長、広聴広報係員 

 

□ 会議内容  

 

１ 開会のことば                       午後 7時～ 

 

  2 出席職員の紹介                      午後 7時 2分～ 

 

  3 市長あいさつ、まちづくりについて説明           午後 7時 3分～ 

 

  4 市長と市民との意見交換                  午後 7時 32分～ 

   （別紙） 

 

  5 お礼のことば                       午後 8時 37分～ 

 

  6 閉会のことば                       ～午後 8時 40分 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

１ 

意

見

１ 

御笠川に雑草が生えている。きれいにして、

桜並木などを活用すればよいのではない

か。 

（市長） 

私も毎回感じています。高速道路の斜面が森

になっている。「国際おもてなし宣言」をす

るにあたって、道・トイレ・川がきれいなこ

とは必要な事と思っています。 

一つの目安としては、総合体育館の周りもオ

ープン時に、前の川の雑草を刈りたいと思い

ますが、市の管理ではなく県の管理なので、

どうしたらよいか、大きな課題と考えていま

す。 

質

問

者

２ 

意

見

１ 

生活道路は凸凹で、側溝の穴に足や杖を取

られる。バスは一時間に 1 本程度で交通の

便も悪い。大きな病院もスーパーもない。

弱者に厳しいまちである。 

 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

意

見

２ 

私は卓球をしている。 

現在定期利用している体育センターは、冷

暖房がなく、雨漏りし、駐車場もない。 

新しい総合体育館は、定期利用できないと

聞いたが、ぜひ使いたい。 

（経営企画課長） 

後日、自治会長を通して回答させていただき

ます。 

ただ、聞いておりますのは、使わせないとい

う意味ではなく、空いている時は使用できま

す。大会を優先させるという意味でございま

す。 

【後日回答】 

現在のところ、総合体育館での定期利用は考

えておりません。 

総合体育館は、屋内競技の中心的施設として

位置づけ、さまざまな市民大会や県大会など

の中規模大会を開催し、日ごろの練習の成果

を発揮するための施設と考えております。こ

のため、日ごろの練習等につきましては既存

の体育施設をご利用いただくこととしてお

ります。 

個人利用につきましては、1階の多目的ラウ

ンジに卓球台 11台を常設予定です。 

一般利用につきましては、他の施設と同様に

利用日の前月 1日から、インターネット予約

による先着順となりますので、ご理解くださ

いますようお願いいたします。 

施設を定期的にご利用いただくことは、施設

の有効活用と安定した収入の確保に繋がる

ものであり、スポーツを含むさまざまな団体

やグループからのご要望もありますので、今

後の利用状況を見ながら判断してまいりま

す。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

３ 

意

見

１ 

私も卓球をしている。 

体育センターは雨漏りし、また使える卓球

台は数台しかない。今のところを使用する

ので良いので、卓球台を整備してほしい。 

（総務部理事） 

新しい総合体育館の多目的ラウンジには、卓

球台を複数台置くことができ、多く買う予定

としています。既存のものについては今お話

できませんが、今の場所と、新しい総合体育

館、両方活用していただければと思っていま

す。 

（経営企画課長） 

今の事も含めて自治会長へ回答いたします。 

【後日回答】 

体育センターの雨漏りにつきましては、今

後、屋根の大規模改修を検討していく予定で

す。また、体育センターの卓球台につきまし

ては、現在 26 台完備しており、市民大会規

模が開催できる台数をご用意しております。 

質

問

者

４ 

意

見

１ 

ハザードマップの震度予想分布図が見づら

い。行政区とかの区別をつけてほしい。 

（総務部長） 

震度 6強に該当します。予想図ですので、警

固断層が揺れると、強い地震が来ると思って

いただければと思います。 

質

問

者

５ 

意

見

１ 

榎寺の解説板は鳥居の横にあるが、分かり

づらい。新しい解説板を付けてほしい。 

また、ここには紅姫伝説がある。何かでき

ないかと思っている。 

（観光推進担当部長） 

解説板の内容も、捉え方によって違いますの

で、文化財課・観光経済課・天満宮と協議を

したいと思います。すぐには実現しないかも

しれませんが、年内には方向性をつけたいと

思います。 

質

問

者

６ 

意

見

１ 

市の収入をどうやって上げていくのかを考

えると、やはり観光ではないか。 

①観光をどのようにアピールしていくか見

えない。 

②日本遺産の市民への認知度はいかなるも

のか。子どもたちへの教育はしているのか。 

③観光と広報は同じ動きをするべきではな

いのか。 

④ＪＲ太宰府駅も観光のためにつくるので

あろうから、どうＰＲしていくのか課題が

ある。 

（観光推進担当部長） 

日本遺産は、文化財課がストーリーを作り、

それが認定された形でございます。今年度は

一緒に事業をする予定ですし、いろいろな形

でＰＲしていきます。文化財課、広報と打ち

合わせをし、連携しながら進めております。 

また、現在観光推進基本計画を作成中でござ

います。お金を生むようなものにするため、

調査も必要となり、時間がかかっております

が、現在作成中でございます。全体的に考え、

さまざまな課と連携していきます。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

市ホームページをもっとアピールしてほし

い。また、大事なことは広報紙で何回もお

知らせしてほしい。 

（経営企画課長） 

ホームページは 9 月 1 日にリニューアルを

し、見やすくなります。また、リニューアル

については、広報だざいふ 9月 1日号に掲載

します。一度の広報でご理解いただけるとは

思っておりませんが、広報紙へ複数回同じ記

事を載せることは、限られた紙面上大変困難

です。 

儲けていかなければ、市民へ還元できない。

市民への協力も仰ぐべきでは。 

（観光推進担当部長） 

「まほろば号でおでかけ」というシリーズを

見られたことはございますか。お知らせとは

少し違った、楽しい記事も検討しておりま

す。 

質

問

者

７ 

意

見

１ 

総合体育館の管理費は大きいだろう。その

分福祉に回るお金が減るのではないだろう

か。 

（市長） 

大野城市長は、記者から「大野城市の誇りは

なんですか」という質問に、「市民力」と答

えています。大野城市は協働のまちづくりが

進んでいます。太宰府市の、太宰府市民政庁

まつりは、職員がよく働いています。市役所

がするのではなく、協働でするようなものに

していきたいと思います。 

また、太宰府市は必要な施設がたこ足状態に

分散されています。コミュニティ・総合福祉

施設という考えは必要なのではないかと思

っています。福祉の費用は増えていきます。

考えていく必要があると思います。 

総合体育館は民間の営業に努力してもらい、

税収が増えるようなイベント等を考えてい

きます。 

質

問

者

８ 

意

見

１ 

筑陽学園高校の横の公園（鼓石第 2 公園）

の管理を自治会で受け持っている。市で草

刈りをしてほしいと依頼したところ、でき

ないと言われた。高齢者たちばかりで、草

刈り機を使用することは危険。今回は業者

に委託している。 

（副市長） 

市内には公園が 100余りございます。管理に

ついては、条例で決めていますので、条例を

もとにした担当課の回答だったのではない

かと思います。ご指摘の箇所のみを特別にす

ることはできません。ご理解いただければと

思います。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

９ 

意

見

１ 

質問者８の公園について、管理は自治会で

やらなければと思っているが、公園の土を

入れ替えるとかは、市でしてくれるのか。

今ソフトボールのキャッチボールをしてい

る子がいる。 

（副市長） 

遊具等の管理は市で行っています。土の入れ

替えも市で行っていますが、まずボールを使

用しての使用が良いのかという問題がござ

います。 

（参加した市民） 

回答は一つでなくても良い。相談に乗って

ほしいのだ。代替案などを一緒に考えてほ

しい。 

 

質

問

者

10 

意

見

１ 

観光ビジョンについて。 

市長が、観光課に一本権限を与えてはどう

か。相談する時間がなくて、ＰＲできるよ

うになるのではないだろうか。 

（市長） 

太宰府市には「歴史 みどり豊かな観光のま

ち」という側面もあるのではないでしょう

か。大きな柱を立てなければと考えていま

す。ビジネスチャンスはあると思います。現

在は、観光推進担当部長を置きました。来年

度は、観光について部をつくる機構改革を検

討しています。 

観光部に、これとこれをするのだ、と市長

がもっと強く働きかけをしてほしいのだ 
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